

US30 45.144,4 +104,20 (+0,23%)

DOLAR 4.052,9 -5,40 (-0,13%)

MSCICOLCAP 1.845,64 +18,65 (+1,02%)

CAFÉ 17,0

Pico y Placa Medellín 🚗 🚲 • Jueves 0 y 2 0 y 2



Nuevo escándalo en **Ecopetrol**: exdirectivo de Hocol revela amenazas, espionaje y presunta corrupción contra Ricardo Roa

Un exalto directivo de Hocol rompe el silencio con graves denuncias de amenazas, espionaje y presunta corrupción que salpican al presidente de **Ecopetrol**, Ricardo Roa.



Ricardo Roa, presidente de **Ecopetrol**. FOTO: Cortesía



El Colombiano

hace 3 horas

Una carta sacudió este jueves 14 de agosto al sector petrolero de Colombia, luego de que **Luis Enrique Rojas, expresidente de Hocol, la filial de **Ecopetrol****, quien hasta hace muy pocos meses estuvo al frente de la compañía, denunciara conspiración y amenazas.

Rojas, quien fue removido de su puesto en medio de discusiones sobre su gestión, decidió hablar públicamente tras meses de temor por su vida. **Sus revelaciones apuntan directamente al presidente de **Ecopetrol**, Ricardo Roa, y a su círculo más cercano.**



El empleo que buscas está a un clic

Ver ofertas



Regístrate a nuestro newsletter



Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News



Únete a nuestro canal de Whatsapp

Nuestros portales



Las más leídas



Sindicato del ICBF asegura que 500 familias al día en Antioquia están afectadas por cese de actividades

hace 2 horas



Ganancia de Grupo Argos subió 160% en el primer semestre de este año, ¿por qué creció tanto?

hace 3 horas



Nuevo escándalo en **Ecopetrol**: exdirectivo de Hocol revela amenazas, espionaje y presunta corrupción contra Ricardo Roa

hace 3 horas



Inversión extranjera en Medellín creció 378% de la mano de 18 proyectos en el primer semestre de 2025

hace 4 horas



Petro dice que el Gobierno "no ha solicitado algún tipo de privilegio para Carlos Ramón

Puede leer: [En tres años de Petro las ganancias de Ecopetrol bajaron \\$8,5 billones](#)

Las revelaciones de Luis Enrique Rojas que sacuden a **Ecopetrol**

Luis Enrique Rojas asumió la presidencia de Hocol en mayo de 2024, identificando una empresa con gran potencial, pero también con “muchos vicios”, el principal de ellos, privilegiar la “cultura del no”.

En agosto del mismo año, **Rojas inició una reorganización que llevó a la salida de 12 directivos. Sin embargo, poco después, el 18 de agosto, recibió una llamada anónima amenazante** advirtiéndole de no hacer más cambios o se “metería en problemas con gente muy poderosa”.

A pesar de la denuncia penal, Rojas continuó con su estrategia, conformando un nuevo equipo directivo con profesionales de reconocimiento nacional e internacional.

Le puede interesar: [Ecopetrol lleva el biodiésel al mar colombiano: inicia suministro de combustible marino en el Caribe](#)

No obstante, **las cosas se complicaron para Rojas a partir del 6 de diciembre de 2024. Su seguridad fue vulnerada** cuando un vehículo intentó interceptar su camioneta y dos individuos, aparentemente armados, buscaron verificar si él se encontraba en el interior, huyendo al constatar su ausencia.

El 27 de diciembre, una llamada de un supuesto comandante guerrillero le informó que lo habían contratado para asesinarlo; ambos incidentes se encuentran bajo investigación de la Fiscalía.



Enlaces Patrocinados por Taboola

Denuncias ignoradas y la oscura campaña de desprestigio

El 10 de enero de 2025, Rojas envió un correo a la junta directiva de Hocol, presidida por Ricardo Roa, **alertando sobre graves irregularidades**.

Lea aquí: [Ecopetrol enfrenta demanda por US\\$22 millones: lo que hay detrás del lío judicial por contrato de helicópteros](#)

Entre ellas, el **incremento de reservas en los campos de Chuchupa y Ballena en 2020 (adquiridos a Chevron), lo cual calificó como un “error garrafal”** al tener que desincorporar casi el mismo volumen en 2023 y 2024 por falta de rigor técnico.

Además, advirtió que **Hocol estaba expuesta a pagar casi \$180 millones de dólares en compensaciones, penalidades y pérdida de ingresos** por contratos de venta de gas de 2021.

Este correo generó tensión con la junta directiva y se filtró a los medios, dando inicio a una campaña de desprestigio contra Rojas.

 González”, a pesar de residencia en Nicaragua

hace 59 minutos 

Te recomendamos



Video | Así fue el conmovedor adiós del pequeño Alejandro a su padre Miguel Uribe Turbay





“No tenemos duda de dónde viene ni quién promueve la violencia”: Uribe Londoño en el funeral de su hijo Miguel





“No hay otro político ni ser humano como tú”: la desgarradora despedida de María Claudia Tarazona a Miguel Uribe





27 nuevos ascensores en 10 estaciones del metro: ¿cuáles son y cuándo estarán listas?



Utilidad para la vida



Dientes de tiburón en perros: ¿qué son y cómo afectan la salud?

hace 59 minutos 



‘Puppy dog eyes’ o la forma en que los perros nos manipulan

hace 3 horas 



¿Paseo en la playa? ¡Que tu perro no ingiera agua de mar!

hace 11 horas 

El 8 de marzo de 2025, un artículo de *El Tiempo* informó sobre dos denuncias penales en su contra que no habría reportado. Rojas aclara que de una se enteró meses antes del artículo, y de la otra no tenía conocimiento.

Las investigaciones de Rojas sobre estas denuncias revelaron un entramado aún más preocupante. Descubrió que **la información sobre una de las denuncias, a la que él no tenía acceso, solo podía ser conocida de forma ilegal** a través del SPOA.

Según Rojas, **personas “cercanas al alto directivo de Ecopetrol” (en alusión a Ricardo Roa) contrataron una oficina de investigadores para revisar su hoja de vida, la de su familia y la de los nuevos ejecutivos de Hocol**, pagando más de \$300 millones por una pesquisa que solo encontró estas dos denuncias.

La denuncia desconocida fue interpuesta por Gustavo Suárez Gutiérrez, a quien Rojas le había iniciado un proceso ejecutivo en 2020 por una deuda.

Lo más grave es que Suárez le habría confesado a Rojas y a al menos otras cinco personas que, a principios de marzo, **Sebastián Ortega, cercano a Ricardo Roa y Julián Caicedo, le ofreció contratos por \$3 millones de dólares en Ecopetrol** para que se prestara para una prueba grafológica, prometiendo que ellos se encargarían de “letras falsas o adulteradas” para imputar a Rojas en la Fiscalía. A pesar de sus diferencias, **Suárez se negó a prestarse para hacerle daño a Rojas**.

Rojas, aunque no conoce a Ortega, sí escuchó su nombre en reuniones con Roa, Caicedo y Julián Mancera.

Adicionalmente, un grupo de personas del círculo del mismo “alto directivo de **Ecopetrol**” (Ricardo Roa) se encargó de **filtrar a varios medios, entre finales de febrero y abril, la información de que la gestión de Rojas en Hocol había sido mala**, que la empresa había dado pérdidas y que la junta directiva le había pedido la renuncia por malos resultados.

Rojas refuta eso en su carta al decir que **la producción de 2024 fue la tercera más alta en 17 años, se logró el mejor EBITDA**, y la utilidad neta, de no ser por el gasto de pozos secos (destinado a proteger Hocol), habría sido cercana a los **\$500 millones de dólares**, la más alta en 10 o 20 años.

Vea también: [SEC podría investigar a Ecopetrol por posible conflicto de interés en compra de apartamento de Ricardo Roa](#)

La salida de directivos clave y el impacto en la producción de Hocol

Menos de una semana después de la salida de Rojas, **el 6 de mayo de 2025, la mayoría de los ejecutivos que él había incorporado a Hocol fueron forzados a renunciar**, sumando al menos doce personas de gran experiencia.

Rojas denuncia que esta acción, que incluyó a dos vicepresidentes y varios gerentes, **violó el gobierno corporativo de Hocol y del Grupo Ecopetrol**, ya que solo el presidente de Hocol o la junta directiva (que no se reunió para este fin) podían autorizar dichas salidas.

El exdirectivo se pregunta quién dio la orden de pedir estas renuncias y de vetar a estas personas de todas las empresas del Grupo **Ecopetrol**, advirtiendo el **grave riesgo para la compañía** al sacar a ejecutivos experimentados en momentos clave como la perforación de pozos (Mamei 4 e Ibamaca).





Rojas subraya que, **hasta el 30 de abril, Hocol cumplía los objetivos de producción de 2025 en más del 100%**, proyectando la producción más alta en 25 años.

Sin embargo, para mediados de julio, **la producción había caído más de 5000 barriles por día, lo que se traduce en una reducción de ingresos de cerca de \$126 millones de dólares anuales**, o el equivalente a 504 mil millones de pesos.

Rojas califica esto como un **“detrimento patrimonial”** y se ofrece a explicarlo a la junta directiva de **Ecopetrol**, la Contraloría y la Procuraduría. **La junta directiva de Ecopetrol ya ha investigado esta caída de producción e ingresos. Rojas cuestiona abiertamente si Ricardo Roa es el responsable** de estas decisiones arbitrarias y de la consecuente caída en ingresos y utilidades del Grupo **Ecopetrol**.

Las denuncias de Rojas no se limitan a la gestión empresarial. Antes de su salida de Hocol, su celular daba **“señales claras de que estaba intervenido”**. Contactos de inteligencia de una entidad estatal le confirmaron la intervención ilegal de su teléfono.

A mediados de agosto de 2024, estas personas inspeccionaron su oficina, detectando lugares sospechosos y, en una segunda visita, encontraron **cables típicos de micrófonos o cámaras, concluyendo que había micrófonos en su oficina que fueron retirados**.

Desde el año pasado, **Rojas ha sido víctima de seguimientos en sus desplazamientos, y a miembros de su esquema de seguridad se les obligaba a dar información sobre su ubicación y reuniones**, además de tomar fotografías y videos. Rojas ha solicitado a la Fiscalía y otros organismos de investigación que verifiquen estos hechos.

El punto de mayor gravedad, sin embargo, llegó el 18 de julio, cuando **Rojas recibió un mensaje de WhatsApp anónimo desde un número de España**. El mensaje, cuyo texto fue revelado por Rojas, es de una naturaleza sumamente delicada: “Estimados a continuación una noticia de interés nacional secuaces que empantana a los secuaces de Ricardo Roa y su imperio”.

El anónimo detalla que **entre el 30 de junio y el 4 de julio, Ricardo Roa, Julián Caicedo, Juan Guillermo Mancera, Santiago Vargas y Sebastián Ortega se habrían reunido en Madrid (España) e Italia con delegados de varios magistrados del Consejo Nacional Electoral (CNE) para “comprar el próximo fallo”** de dicha entidad.

Se menciona a Álvaro Hernán Prada como uno de los magistrados, y se habría acordado pagar 1,5 millones de dólares a cada magistrado, más participación en la planta de regasificación de Chuchupa.

Y en una reunión interna posterior, **habrían acordado darle el negocio de la planta regasificadora de Chuchupa a Juan Guillermo Mancera, a través de la empresa Gaxi y otras firmas internacionales**, con Mancera encargado de adjudicar las participaciones a los magistrados del CNE y a la persona de la Procuraduría.

El negocio de la Regasificadora de Chuchupa: ¿el motivo detrás de todo?

La regasificadora de Chuchupa es descrita en el anónimo como uno de los cinco negocios más grandes del país en los próximos cinco años, con ingresos promedio de \$2.100 millones de dólares anuales, lo que suma un negocio de \$21 mil millones

de dolares en diez años.

La mayor preocupación de Roa y su séquito, según el anónimo, sería que Luis Enrique Rojas es la “única persona a la que no han podido silenciar ni corromper” y que “sabe que Roa ha dado la orden desde hace un año que esta regasificadora sea asignada a Mancera”.

Por ello, el anónimo concluye que decidieron “eliminar a Luis Enrique Rojas”, tarea “encargada a Mancera y a Sebastián Ortega”.

Más noticias: [Gobierno Petro pone el ojo sobre XM tras \\$100.000 millones perdidos en un software que no funciona](#)

El anónimo añade que Sebastián Ortega es quien maneja ISA y tiene vínculos con la “Oficina de Envigao” y el “Clan del Golfo”, mientras que Mancera era socio de Hernando Sánchez y tiene vínculos con la “junta directiva del narcotráfico de Dubai”.

El mensaje advierte que Mancera y Ortega están “consiguiendo la gente para asesinar a Luis Enrique Rojas, lo cual podría suceder en las siguientes cuatro semanas”, y concluye con un urgente “por favor actúen para salvar la vida y salvar el país”.

Temas recomendados

- Actividades ilegales
- Corrupción
- Empresas
- Ecopetrol**
- Hidrocarburos
- Petróleo
- Espionaje
- gobierno
- amenazas
- Colombia

Ricardo Roa

Para seguir leyendo



< Anterior

Sindicato del ICBF asegura que 500 familias al día en Antioquia están afectadas por cese de actividades

Siguiente >

Procesos vitales para restablecimiento de derechos de menores de edad están paralizados.

hace 2 horas

Señales de que usted está estancado en su trabajo: ¿cómo recuperar la motivación sin renunciar?

Expertos en liderazgo y desarrollo profesional revelan las señales de agotamiento laboral y comparten una ruta práctica para redescubrir el sentido de su trabajo sin tomar decisiones drásticas.



El empleo que busca está a un clic [Ver ofertas](#)

Regístrate a nuestro newsletter

Únete a nuestro canal de Whatsapp



La motivación laboral puede recuperarse con cambios internos y nuevos retos. FOTO: CORTESÍA



Johan García Blandón

hace 4 horas



La sensación de **estancamiento laboral** puede llegar de forma silenciosa: la motivación se apaga, la rutina se vuelve asfixiante y el **futuro profesional** parece estancado. **Aunque renunciar suene como la salida más obvia, existen estrategias para redescubrir el sentido del trabajo sin tomar medidas extremas.**

En Colombia este fenómeno no es ajeno. Según datos de Page Group y la Federación Colombiana de Gestión Humana, en 2024 **la rotación laboral osciló entre el 10% y el 15%, y el 66,2% correspondió a personas entre 18 y 30 años.** Las razones no siempre están ligadas al salario, sino a la falta de conexión con el propósito profesional, la ausencia de retos y oportunidades de crecimiento.

Claudia Chianese, profesora de la EAE Business School y coach ejecutiva y experta en liderazgo sostenible e inteligencia emocional, **explicó que el verdadero cambio no siempre implica cambiar de empleo:** “Reinventarse no siempre es renunciar, sino reconectar con el propósito desde el rol actual. El cambio profundo empieza dentro de uno mismo”.

Le puede interesar: [**¿Qué es el Empleo Fest y cómo participar en la feria laboral con 10.000 vacantes en Medellín?**](#)

¿Cómo identificar que es momento de un cambio interno?

